
l

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

29

30

31

32

33

34

277a REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ADMINISTRATIVO DA FACULDADE DE

EDUCAÇÃO DA UNIVERSIDADE DE SÃO PAULO. ATA. Às nove horas e trinta minutos

do décimo quarto dia do mês de fevereiro de dois mil e dezenove, na sala 101 do Bloco

A, realizou-se a 277' Reunião Ordinária do Conselho Técnico Administrativo (CTA) da

Faculdade de Educação, sob a Presidência do Senhor Diretor, Professor Doutor Marcos

Garcia Neira e com a presença dos seguintes membros: Professores Doutores Rubens

Barbosa de Almeida, Chefe do EDA; Carlota Josefina Malta Cardozo dos Reis Boto, Vice-

Chefe do EDFI Agnaldo Arroio, Chefe do EDM e Ana Luiza Jesus da Costa, representante

dos docentesl Professora Marlene lsepil Senhor Reinaldo Santos de Souza, representante

dos servidores da FEUSP e Senhoras Adriana Ranelli Weigel e Daniela de Almeida

Flausino, representantes da Diretoria da FEUSP no Conselho Técnico Administrativo. As

Senhoras Nana Del Giudice Pinheiro, Assistente Técnico Administrativo, Mana

Auxiliadora Riul de Freitas, Assistente Técnico Financeiro e Elaine Cristina Barrela,

Diretora de Biblioteca e Documentação, compareceram à sessão como convidadas da

Direção. Tendo em vista a presença dos membros, o Senhor Diretor declarou aberta a

sessão da 277' Reunião Ordinária do CTA. I' PARTE -- DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DE

A:TA - 1. Discussão e Votação da Ata da 276: Reunião Ordinário do Conselho Técnico

Administrativo (CTA) da FEUSP, realizada no dia 12/12/2018. Co\Doada em d\scussão

e, a seguir em votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA) aprovou por 09 (nove)

votos, pela unanimidade dos presentes. ll' PARTE - EXPEDIENTE - Item 1. Expediente

da Diretoria da FEUSP. Com a palavra, o Professor Doutor Marcos García Neira relata a

respeito do que chamou atenção ao ponto divulgado no boletim sobre a instalação de

câmeras nos corredores da FEUSP. Segundo ele, o início dessa demanda se deu após o

acontecimento de um furto de notebook de uma sala de docente em 2014, pelo qual foi

aberta uma sindicância que constatou a falta de dispositivos na unidade para aumentar a

segurança. Explica que não houve arrombamento do local do furto e verificou-se que com

a circulação de chaves e cópias de chaves não é possível garantir a segurança apenas

trancando o local. A propósito do.assunto, menciona casos no bloco B de que pessoas

que nem estavam mais vinculadas à Unidade ainda tinham chaves próprias dos
laboratórios, nos quais entravam e utilizavam fora do horário de expediente comum.

quando queriam e como não dependiam da autorização da portaria em ceder a chave para

abertura das portas, era difícil impedir tais atividades, pois quando os vigilantes

percebiam, ela já estava ocorrendo. Houve relatos, ainda, de que na sala 10 do bloco B,

os computadores estão sendo utilizados fora do período de expediente, mas até o
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informaria sobre o formato imaginado pela Unidade e acredita que não haverá problemas.

A respeito do assunto, o Senhor Diretor expressa que aguarda sugestão de formato dos

departamentos que não se pronunciaram. Na sequência a funcionária Senhora Daniela

de Almeida Flausino apresenta um pedido encaminhado pelo funcionário Afonso Martins

Andrade de alteração do obstáculo na entrada de moto ao lado da cancela do
estacionamento. Com o aval do Senhor Diretor, o pedido foi incluído como ponto de pauta

a ser deliberado na Ordem do Dia. Com a palavra, a Senhora Daniela de Almeida Flausino

faz a leitura de uma carta de despedida em que relatou tudo o que aconteceu com ela ao

longo dos dezessete anos na FEUSP, narrando uma série de detalhes que aos poucos

foram desmotivando que permanecesse aqui, em especial a falta de oportunidade de

crescimento dentro de sua área de formação, o que culminou em sua desistência em

permanecer na Unidade e seu pedido de transferência para a ECA, através do Banco de

Oportunidades da USP. Na ocasião, agradeceu a todos por esse tempo de convivência,

disse que se não fossem todas as desventuras, decepções e falta de oportunidade, jamais

deixaria a Unidade, mas, visto todas as ocorrências, se sente impelida a ir embora para

ter melhores oportunidades, e faz a leitura. lll' PARTE -- QBDEM DO DIA -- l.
PROCESSO SELETIVO: 1.1. ABERTURA: í.í.í. Of.EDF7002/7íO'í20í9 -

REFERENDAR - Abertura de Processo Seletivo para contratação de l(um)
Professor Contratado lll(Doutor), por prazo determinado. Disciplinas: EDF0296 -

Psicologia da Educação: uma abordagem psicossocial do cotidiano escolar e
EDFO118 - Psicologia da Educação l (Teorias Psicogenéticas e Temáticas

Educam/anais ConfemporâneasJ,./unto ao EDF. Colocada em discussão e, a seguir em

votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA) referendou por 09 (nove) votos, pela

unanimidade dos presentes. í.í.2. Of. E.4/004/080220í9 - .4bedura de Processo

Seletivo para contratação de l(um) Professor temporário, tendo em vista o pedido

de demissão da Profa. Marcha Brandão R. Aguilar, responsável pela disciplina de

Química das tantas do Ensino Jl#édlo. Colocada em discussão e, a seguir em votação,

o Conselho Técnico Administrativo (CTA) referendou por 09 (nove) votos, pela

unanimidade dos presentes. 1.2. INSCRIÇOES: í.2.í. OfEDW002/020í20í9 -

REFERENDAR - Relação dos inscritos no Processo Seletivo para contratação de l

(um) Professor Contratado 111, nas disciplinas EDA 1221/1222 - Política e Organização

da Educação Básica l e ll e EDA0463 - Política e Organização da Educação Básica

no Brasa/ (L/cenclafuraJ, ./unto ao ED.4. Edita/ 76/20'f8. Colocada em discussão e, a

seguir em votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA) referendou por 09 (nove)
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EDMI ll 1/1 112 - Didática l e ll e EDM0402 - Didática (Licenciaturas), junto ao EDM.

Ed/fa/ 79/20í8. Colocada em discussão e, a seguir em votação, o Conselho Técnico

Administrativo (CTA) referendou por 09 (nove) votos, pela unanimidade dos presentes.

1.3.6. MEMO/EDM/o06/22012019 - REFERENDAR - Comissão Julgadora do Processo

Seletivo para contratação de l(um) Professor Contratado 111, 11 ou 1, nas disciplinas:

EDM0339 - Metodologia do Ensino de Geografia, EDM0344 - Fundamentos Teórico-

metodológicos do Ensino de Geografia (Pedagogia) e EDM0421/0422 - Metodologia

do Ensino de Geografia l e 11, junto ao EDM. Edital 81/2018. Co\ocada em d\scussão e,

a seguir em votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA) referendou por 09 (nove)

votos, pela unanimidade dos presentes. í.3.7. Jl#Ell#O/EDIU7007/23072079 -
REFERENDAR - Comissão Julgadora do Processo Seletivo para contratação de l

(um) Professor Contratado 111, 11 ou 1, nas disciplinas: EDM0338 - Metodologia do

Ensino de História(Pedagogia), EDM0417/0418 - Metodologia do Ensino de História

/ e //, junto ao ED/l#. Edita/ 8aH2078. Colocada em discussão e, a seguir em votação, o

Conselho Técnico Administrativo(CTA) referendou por 09(nove) votos, pela unanimidade

dos presentes. 1.3.8. Of.002/EA/24012019 - REFERENDAR - Comissão Julgadora do

Processo Seletivo para contratação de 4 (quatro) Professores de Educação

Inclusiva, Contratado 111, 11 ou 1, junto a Escola de Aplicação. Edital 83/2018. Co\ocada

em discussão e, a seguir em votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA)

referendou por 09 (nove) votos, pela unanimidade dos presentes. 1.4. RELATORIO

F\NAL: 1.4.1. Of.EDA/15/16012019 - REFERENDAR - Relatório Final do Processo

Seletivo para contratação de l(um) Professor Contratado 111, nas disciplinas

EDA 1221/1222 - Política e Organização da Educação Básica l e ll e EDA0463 - Política

e Organização da Educação Básica no Brasil (Licenciatura), junto ao EDA. Edital

76/2078. Colocada em discussão e, a seguir em votação, o Conselho Técnico

Administrativo (CTA) referendou por 09 (nove) votos, pela unanimidade dos presentes.

1.4.2. Of.EDA/24/28012019 - REFERENDAR - Relatório Final do Processo Seletivo

para contratação de l (um) Professor Contratado lll (Doutor), disciplinas: EDAOIOI

- Fundamentos Económicos da Educação (Pedagogia) e EDA0463-Política e

Organização da Educação Básica no Brasil(Licenciatura), junto ao EDA. Edital

7í/2078. Colocada em discussão e, a seguir em votação, o Conselho Técnico

Administrativo (CTA) referendou por 09 (nove) votos, pela unanimidade dos presentes.
1.4.3. Of. EDF/13/08022019 - REFERENDAR - Relatório Final do Processo Seletivo

para contratação de l (um) Professor Contratado lll(Doutor), por prazo
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Conselho Técnico Administrativo(CTA) referendou por 09(nove) votos, pela unanimidade

dos presentes. 1.5.2. Of./EDA/27/01022019 - REFERENDAR - Solicita que seja

autorizada a contratação para exercício imediato do Prof. EVANDRO DE CARVALHO

LOB.ÃO, junto ao ED.4. Colocada em discussão e, a seguir em votação, o Conselho

Técnico Administrativo (CTA) referendou por 09 (nove) votos, pela unanimidade dos

presentes. 1.5.3. MEMO/EDM/14/31012019 - REFERENDAR - Solicita que seja

autorizada a contratação para exercício imediato da Profa. KATIA CRISTINA SILVA

F. B.AU7}/ENEY. ./unto ao EDIL. Colocada em discussão e, a seguir em votação, o

Conselho Técnico Administrativo(CTA) referendou por 09(nove) votos, pela unanimidade

dos presentes. 1.5.4. MEMO/EDM/09/28012019 - REFERENDAR - Solicita que seja

autorizada a contratação para exercício imediato das Profas. PATRÍCIA APARECIDA

DO .AIWP.4RO e ./UI./aN,4 DE SOC/ZA S/LvH, ./unto ao EDJl#. Colocada em discussão e,

a seguir em votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA) referendou por 09 (nove)

votos, pela unanimidade dos presentes. í.5.5. Jl#EJl#O/EDA47í8/060220í9 -
REFERENDAR - Solicita que seja autorizada a contratação para exercício imediato

da Prosa. .AN.4 PAUL.4 GOll#ES SEFER/4N, junto ao EDll#. Colocada em discussão e, a

seguir em votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA) referendou por 09 (nove)

votos, pela unanimidade dos presentes. í.5.6. Jl#EJilO/EDM/2a/08022079 -
REFERENDAR - Solicita que seja autorizada a contratação para exercício imediato

da Prosa. Jl#ARCEI..A BON/ EvHNGEI./S7L4,junto ao EDJl#. Colocada em discussão e, a

seguir em votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA) referendou por 09 (nove)

votos, pela unanimidade dos presentes. 7.5.7. JUEIWO/ED/U/í2/300í20í9 -

REFERENDAR - Solicita que seja autorizada a contratação para exercício imediato

do Prof. GUILHERME TORRES CORREA, junto ao EDM. Co\Geada em d\scussão e, a

seguir em votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA) referendou por 09 (nove)

votos, pela unanimidade dos presentes. í.5.8. Of. EDF7008/íí0220í9 - REFERENDAR -

Solicita que seja autorizada a contratação para exercício imediato da Profa. ANA

1<.4R/NA .A/l#OR/Jl# CHECCH/A, junto ao EDF. Colocada em discussão e, a seguir em

votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA) referendou por 09 (nove) votos, pela

unanimidade dos presentes. í.5.9. Of. EA/008/í3022079 - So/iclfa que sega aufodzada

a contratação para exercício imediato da Profa. LETICIA PALOMA DE FRESTAS P.

D.A S/l.vH, junto a E.4. Colocada em discussão e, a seguir em votação, o Conselho

Técnico Administrativo (CTA) aprovou por 09 (nove) votos, pela unanimidade dos

presentes.1.5. 10. Of. EA/009/13022019 - Solicita que seja autorizada a contratação
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EDM/29/08022019 - Lúcia Helena Sasseron - Pedido para realização de atividade

slmu/fânea rUN/VESP). Colocado em discussão e, a seguir em votação, o Conselho

Técnico Administrativo (CTA) aprovou por 09 (nove) votos, pela unanimidade dos

presentes. 3.4. Memo. EDM/32/08022019 - Rosa lavelberg - Pedido para realização de

af/v/date simu/fânea rU/V/VTSPJ. Colocado em discussão e, a seguir em votação, o

Conselho Técnico Administrativo (CTA) aprovou por 09 (nove) votos, pela unanimidade

dos presentes. O Prof. Dr. Agnaldo Arroio pede a palavra e pergunta sobre o procedimento

de recolhimento do percentual da FEUSP referente à realização de atividades simultâneas

pelos docentes. Com a palavra, a Sra. Mana Auxilíadora, Assistente Financeira, recorda

que o regimento da USP menciona o recolhimento de 1 0% do valor angariado no caso de

Assessoria, sendo 5% para a unidade e 5% para a reitoria. Esse procedimento existe há

bastante tempo. Após breve discussão, o Senhor Diretor solicita que o assunto seja

pautado na próxima reunião com os documentos correspondentes. 4. RELATORIOS: 4.í.

MEMO/EDM/21/08022019 - KARINA SOLEDAD M. MOLINA - Relatório de atividades

da interessada do biênio 2017/2018, para fins de renovação de regime de trabalho,

como ProfessorDoutor, "MS-3", em RDIDP,junto ao EDM. Parecer emitido pelo Prof.

Dr. JÚ/lo Groppa 4qufno (EDE7FE;USP). Colocado em discussão e, a seguir em votação,

o Conselho Técnico Administrativo (CTA) referendou por 09 (nove) votos, pela

unanimidade dos presentes. 4.2. JWEJl#Q/EDMy/24/080220'f9 - Re/afórfo do EDM, pe/fado

dejanelro a dezembro de 20í8. Colocada em discussão e, a seguir em votação, o
Conselho Técnico Administrativo (CTA) aprovou por 09 (nove) votos, pela unanimidade

dos presentes. 5. DOAÇOES. 5.í. Proa. í9.í.í32.48.9 - 7'em70 de doação - FAPESP -

Prosa. suada da Graça J. Sefton. Colocada em discussão e, a seguir em votação, o

Conselho Técnico Administrativo (CTA) aprovou por 09 (nove) votos, pela unanimidade

dos presentes. 5.2. Proc. 08.7.400.48.2 - 7'eiTO de doação - CIVPq - Prosa. Jl#ada

Ceei/ia C.C. de Souza. Colocada em discussão e, a seguir em votação, o Conselho

Técnico Administrativo (CTA) aprovou por 09 (nove) votos, pela unanimidade dos

presentes. 5.3. Proc. 07.1.2091.48.6 - Termo de doação - CNPq - Profa. Marina Pinto

de Calva/ho. Colocada em discussão e, a seguir em votação, o Conselho Técnico

Administrativo (CTA) aprovou por 09 (nove) votos, pela unanimidade dos presentes. 5.4.

Proc. 05.1.2585.48.7 - Termo de doação - CNPq - Profa. Anna Mana P. Carvalho.

Colocada em discussão e, a seguir em votação, o Conselho Técnico Administrativo(CTA)

aprovou por 09 (nove) votos, pela unanimidade dos presentes. 6. OUTROS ASSUNTOS:

6.1. Andressa Christina T. Missaki - REFERENDAR - Alteração de jornada de
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as crianças consigo, ainda que do gênero masculino para dentro dos banheiros femininos

que utilizam, mas esse mesmo público questiona quando tem há uma pessoa trangênero

de quinze anos utilizando o banheiro feminino, de forma que não há lógica. Um banheiro

universal permitiria o uso por todas as pessoas, mas é sabido que há muita resistência

quanto à importância de um espaço como esse, provavelmente por desinformação e,

nesse sentido, foi mencionada a necessidade de pensar em atividades/ações educativas.

De qualquer modo, foi enfatizado também que os banheiros não são o aspecto central da

discussão, pois o fundamental é a superação das situações de preconceito e
discriminação com a população trans que frequenta a faculdade. Ao final da discussão, foi

definido que serão feitas um conjunto de ações, como o estudo e efetivação da obra no

banheiro do térreo do bloco A para transforma-lo em universal, placas nos outros

banheiros que estabeleçam a utilização de acordo com a auto-identificação de gênero,

além de uma série de medidas educativas e formativas, como palestras e debates,

inclusive convidando pessoas trans para relatarem suas experiências. Nesse ponto o

colega Reinaldo enfatizou que além das atividades gerais seria importante ter algumas

atividades voltadas especificamente aos funcionários, incluindo aí os terceirizados, com

convocação pela direção, e organizadas pelo próprio GT de combate à transfobia, com

caráter mais formativo. Com a palavra, a Professora Marlene lsepi destacou que o grupo

de gênero e sexualidade da EA poderia auxiliar também nesse trabalho. Houve acordo

gera\ nesses pontos. 6. 7. INCLUSÃO - Retirada de obstáculo de concreto para facilitar

o acesso das motos. Colocada em discussão e, a seguir em votação, o Conselho Técnico

Administrativo (CTA) aprovou por 09 (nove) votos, pela unanimidade dos presentes, a

possibilidade da retirada do obstáculo de concreto amarelo existente junto a cancela de

entrada do estacionamento de professores e funcionários para facilitar o acesso das motos

ao bolsão de estacionamento de motocicletas junto a biblioteca da FEUSP. Nada mais havendo,

o Senhor Diretor agradeceu a presença de todos e deu por eltcerrada a reunião. E, para

constar eu, Sidney Mauro Fontanglti, Assistente 'fgêilico AS)ddêmico, lavrei e digitei a

presente ata, que será,,as$.í.nada por mim z/'./';(;;/? e pelo Diretor da

FEUSP / X./l"' ,,'"" na reun:Íã6 êjD4'que for discutida e aprovada. São

Paulo,14 de,fevereiro de 2019.

../

r // /


